



COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

Une élue lavaltrioise reçoit un prix prestigieux...

Une reconnaissance bien méritée!

Lavaltrie, le 5 mai 2023 – La Ville de Lavaltrie est fière d’annoncer que la conseillère municipale Lisette Falker a reçu, ce vendredi 5 mai, le prestigieux prix Francine-Ruest-Jutras, remis par l’Union des municipalités du Québec (UMQ). Ce prix vise à reconnaître l’excellence et le leadership des femmes dans le milieu de la politique municipale. Créé il y a 10 ans et remis à des mairesses depuis sa création, Madame Falker est la toute première conseillère municipale à recevoir ce prix.

Bien connue auprès de la population lavaltrioise pour sa grande implication au sein du conseil municipal, mais aussi à titre de Directrice générale de l’organisme Action Famille Lavaltrie, Lisette Falker est une femme des plus inspirantes, dévouées, énergiques, proactives, à l’écoute des citoyens et elle est remplie de belles valeurs qui font d’elle une véritable leader de son milieu.

Une partie de son parcours

Mme Falker a amorcé sa carrière politique en 2001, pour la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois où elle a siégé pendant 12 ans. Alors entrepreneure et engagée dans la communauté d'affaires, elle laisse également sa trace dans le développement touristique et agrotouristique de la région. Dès 2005, Mme Falker transpose ses acquis et son expérience politique dans son nouveau milieu de travail à Lavaltrie. Rapidement, elle se fait connaître pour son engagement communautaire à titre de coordonnatrice d’Action Famille Lavaltrie, avant d’être élue en 2017, comme conseillère municipale de Lavaltrie. La place des femmes dans la société et l’avancement de celles-ci en politique deviennent une nouvelle source d’inspiration et de défis pour elle. Chargée de projet au sein du Réseau des Femmes Élues de Lanaudière depuis 2013, elle porte fièrement cet étendard en agissant, entre autres, comme mentor auprès des nouvelles élues.

Un engagement exceptionnel

Déjà, à son premier mandat de conseillère municipale à Lavaltrie, Mme Falker s’engage dans les dossiers de loisirs et de culture ainsi que dans le volet urbanistique. Elle amorce ainsi sa carrière politique en se consacrant au projet d’une nouvelle bibliothèque municipale. Dès son deuxième mandat, elle se voit nommée comme présidente du Comité consultatif d’urbanisme (CCU) et ne tarde pas à faire ses preuves. On lui confie aussi des mandats en développement économique et elle supervise le dossier du Programme d’aide aux collectivités rurales. Ses compétences de « leader » sont également reconnues dans son milieu de travail où elle réalise de grands projets au sein de la communauté lavaltrioise. Entre autres, en 2008, elle relocalise Action Famille Lavaltrie dans un environnement qui permet à l’organisme de déployer son plein potentiel et de revoir son

offre de service (projet de 240 000 \$). En plus de ces engagements professionnels, Mme Falker participe à la naissance du Réseau des Femmes Élues de Lanaudière. Elle y voit l'occasion de laisser libre cours à sa créativité et de mettre en place des projets qui permettront à Lanaudière de se lancer sur la route de la parité dans les instances décisionnelles.

Un leadership et un esprit innovateur

L'esprit d'innovation, l'aplomb et la détermination de Mme Falker mènent à l'éclosion de nouvelles idées au sein de la communauté et surtout à de nouvelles façons de contribuer au mieux-être des citoyennes et citoyens. Le déménagement d'Action Famille Lavaltrie donne lieu à l'avènement d'une Éco-boutique qui favorise la récupération et la revente d'articles pour bébés et pour enfants (projet de 90 000 \$). Au contact des différentes familles de Lavaltrie, Mme Falker voit également l'occasion de mettre sur pied un projet de rapprochement interculturel. L'organisme devient alors une référence en matière d'accueil et d'intégration des familles immigrantes à Lavaltrie. Cette initiative rayonne aussi à l'extérieur du territoire, grâce à la trousse « Cap sur l'immigration », présentée entre autres dans le magazine Scribe de février 2017 et dans le cadre d'une conférence avec Mme Danièle Henkel. En 2016, Mme Falker contribue à la mise sur pied du projet « Ensemble, plus fortes » du Réseau des Femmes Élues de Lanaudière, qui vise à soutenir et à outiller les femmes en politique. Ce forum d'échanges, d'information et de formation dédié aux élues et aux candidates reçoit le Prix Égalité Thérèse-Casgrain dans la catégorie « Pouvoir et régions », en 2017.

Une grande participation au rayonnement de Lavaltrie

Sa vision d'ensemble et son approche collaborative font de Mme Falker une femme d'exception, tant dans son engagement communautaire que dans sa contribution politique. Pour elle, Lavaltrie est un tout, un milieu de vie unique, une terre d'accueil inclusive. Ce sont ces principes que Mme Falker fait rayonner au sein de la communauté lavaltrioise et à travers ses différentes implications sociales. De par son positionnement sur le dossier de l'intégration des familles immigrantes et sur celui des femmes en politique, de par les nouveaux outils et les projets qu'elle met en place, en dehors des limites de la municipalité, Mme Falker est devenue une fière ambassadrice de Lavaltrie, de son dynamisme et des valeurs qui y sont prônées.

Une large contribution à la promotion du rôle des femmes dans la gouvernance locale

Les nombreux mandats de conseillère municipale assumés par Mme Falker sont assurément la première influence que celle-ci ait pu mettre de l'avant pour la promotion du rôle des femmes dans la gouvernance locale. Très engagée dans le Réseau des Femmes Élues de Lanaudière, Mme Falker sait mettre à contribution tant son expérience que ses convictions personnelles au profit de cette cause qui lui tient à cœur. En 2017, le Réseau a soutenu l'initiative « J'ai confiance, je me lance », en vue de l'élection municipale de novembre. Mme Falker a alors participé à plusieurs activités de réseautage et de mentorat ainsi qu'à une tournée de femmes inspirantes ayant connu un grand succès dans Lanaudière. En juin 2022, le Réseau des Femmes Élues de Lanaudière a lancé le livre Histoires d'Élues, dont elle est l'autrice. Elle y présente 22 témoignages de femmes inspirantes, élues et ex-élues, qui se démarquent par leur engagement, leur personnalité et leur motivation à « changer le monde ». Mme Falker souhaite ainsi amener plus de femmes en politique municipale et travaille à préserver l'intérêt des candidates potentielles pour ce palier de gouvernement.

Une implication remarquable

L'engagement social de Mme Falker fait partie de son quotidien et est fortement lié tant à ses activités de directrice d'Action Famille Lavaltrie qu'à ses fonctions d'élue municipale. Malgré tout, elle trouve toujours de nouvelles façons de s'impliquer dans diverses causes ou événements qui rejoignent la famille ou qui sont porteurs d'avancement social :

- Instigatrice de la Fête de la famille de Lavaltrie qui a lieu, chaque année, depuis plus de 15 ans
- Vice-présidente de la Table régionale des organismes communautaires famille de Lanaudière (depuis 2008)
- Vice-présidente de Bécik Jaune, projet de vélos communautaires en libre-service (2015 à 2018)

L'amélioration de la qualité de vie de la population est au cœur de ses priorités et la Ville de Lavaltrie est heureuse de compter Madame Lisette Falker parmi l'équipe du conseil municipal.

La Ville de Lavaltrie tient à remercier Madame Falker pour son précieux apport au sein de la communauté et de la politique et à lui offrir toutes ses félicitations pour cette reconnaissance bien méritée!



Sur la photo, de gauche à droite : Marc-Olivier Breault, directeur général de la Ville de Lavaltrie, Pascal Tremblay, conseiller municipal, Marie-Pier Villeneuve, conseillère municipale, Christian Goulet, maire de Lavaltrie, Anne Charlot-Mayrand, conseillère municipale, Lisette Falker, conseillère municipale récipiendaire du prix Francine-Ruest-Jutras, Jocelyn Guévremont et Denis Moreau, conseillers municipaux.